КОНТРОЛЬНОЕ ЗАДАНИЕ № 1   (ВАРИАНТ 2)
Для того чтобы правильно выполнить задание № 1, необходимо усвоить следующие разделы курса английского языка по рекомендованному учебнику.
1. Имя существительное. Множественное число. Артикли и предлоги как показатели имени существительного. Выражения падежных отношений в английском языке с помощью предлогов и окончания -s. Существительное в функции определения и его перевод на русский язык.
2. Имя прилагательное. Степени сравнения имен прилагательных. Конструкции типа the more ... the less.
3. Числительные.

4. Местоимения: личные, притяжательные, вопросительные, указательные, неопределенные и отрицательные.

5. Форма настоящего (Present), прошедшего (Past) и будущего (Future) времени группы Indefinite действительного залога изъявительного наклонения. Спряжение глаголов to be, to have в Present, Past и Future Indefinite. Повелительное наклонение и его отрицательная форма.

6. Простое распространенное предложение: прямой порядок слов повествовательного и побудительного предложений в утвердительной и отрицательной формах; обратный порядок слов вопросительного предложения. Оборот there is (are).
7. Основные случаи словообразования.
Используйте следующие образцы выполнения упражнений.
ОБРАЗЕЦ ВЫПОЛНЕНИЯ 1 (К УПР. I)

	1. Computers time their watches by Internet.
	1. Компьютеры регулируют свои часы по Интернету.

Computers, watches – множественное число от имен существительных a computer компьютер и a watch часы соответственно.



	2. Our lab assistant watches this scientific TV program every day.
	2. Наш лаборант ежедневно смотрит эту  научную телепередачу.

Watches – 3-е лицо единственного числа от стандартного глагола to watch смотреть в Present Indefinite.



	3. We hope that the young scientist’s experimental work will be successful.
	3. Мы надеемся, что экспериментальная работа молодого ученого будет  успешной.

В слове scientist’s  ’s – окончание притяжательного падежа имени существительного a scientist ученый в единственном числе.



	4. Soviet scientists’ research work is of great value for the development of science and engineering.
	4. Научно-исследовательская работа советских ученых имеет большую ценность для развития науки и техники.

Слово scientists’ – форма притяжательного падежа имени существительного a scientist ученый во множественном числе.


ОБРАЗЕЦ ВЫПОЛНЕНИЯ 2 (К УПР. II)
	1. There is a great demand in the sphere of computer technology.
	1. Существует большой спрос в сфере компьютерных технологий.



	2. There is a great demand in the high-quality computer specialists.
	2. Существует большой спрос на высококлассных  специалистов по компьютерам.


ОБРАЗЕЦ ВЫПОЛНЕНИЯ 3 (К УПР. V)
	1. The modern software performs different tasks and helps you in many ways.
	1. Современное программное обеспечение выполняет различные задачи и помогает во многом.

Performs, helps – Present Indefinite Active от стандартных глаголов to perform выполнять и to help помогать соответственно.


ВАРИАНТ 2
I. Перепишите предложения. Определите по грамматическим признакам, какой частью речи являются слова, оформленные окончанием –s, и какую функцию это окончание выполняет, т.е. служит ли оно: а) показателем 3-го лица единственного числа глагола в Present Indefinite; б) признаком множественного числа имени существительного; в) показателем притяжательного падежа имени существительного (см. образец выполнения 1). Переведите предложения на русский язык.

1. The central processing unit controls and manipulates data to produce information.
2. Mainframes are large computers for large organizations.
3. This computer is developed for scientists’ most difficult calculations.

II. Перепишите следующие предложения и переведите их, учитывая особенности перевода на русский язык определений, выраженных именем существительным (см. образец выполнения 2).
1. Internet is the most popular information source.
2. Document files are created by word processors to save documents.
3. Input devices take data and put it into a form that the computer can process.
III. Перепишите следующие предложения, содержащие разные формы сравнения, и переведите их на русский язык.
1. To be the most competent end user one must understand all the software, hardware and data.
2. The more you work with the computer the more competent you are.
3. Modern computers are quicker in processing data than the computers of yesterday.
IV. Перепишите и переведите на русский язык следующие предложения, обращая особое внимание на перевод неопределенных и отрицательных местоимений.
1. Software is another name for a program.
2. No one in the future will be able to work without a computer.
3. Do you know any of IBM new software systems?
V. Перепишите следующие предложения, определите в них видо-временные формы глаголов и укажите их инфинитив; переведите предложения на русский язык (см. образец выполнения 3).
1. Students use computers to write reports and to analyze data.
2. Computers and their software will help us in future.
3. 5 ¼-inch was the size of the first diskette.
VI. Прочтите и устно переведите на русский язык с 1-го по 5-й абзацы текста. Перепишите и письменно переведите 1, 4 и 5-й абзацы.
Пояснения к тексту

1. to process – обрабатывать; 2. to handle – управлять; 3. figures – данные; 4. customer account – учет клиентов; 5.  to provide – обеспечивать.

COMPUTER
1. Computer is an electronic device that performs calculations and processes information. It can handle vast amounts of facts and figures and solve complicated problems at high speeds. The fastest computers are able to process millions of pieces of information in seconds.

2. A computer can process many kinds of information, from book titles and customer account numbers to chemical formulas and words from ancient Greek texts. It handles all such data in the form of numbers. 

3. The ability of a computer to do so many tasks makes it useful for a wide variety of purposes. Industrial plants use computers to control machines that produce numerous items. Computers are used as a navigation aid on airplanes, ships, and spacecraft. Computers can be used as teaching machines. They even provide entertainment in the form of computerized games.

4. Although a computer can do many things, it cannot think. A human operator has to instruct the computer exactly what to do with the data it receives. Such instructions are called a program.
5. All computers have certain basic parts. The typical computer has an input device, such as an electronic keyboard, through which the operator enters instructions and data. A storage unit, also called a memory, receives this information from the input device and holds it. A control unit selects the instructions from the memory and directs the operations to an arithmetic/logic unit. The logic unit processes the data by means of mathematical calculations and operations involving logic. An output device then translates the processed data into a form meaningful to the operator. Typical output equipment includes automatic typewriters, high-speed printers, and visual displays.

VII. Прочтите 3-й абзац текста и вопрос к нему. Из приведенных вариантов ответа выберите и полностью перепишите тот вариант, который является ответом на данный вопрос.
What is the ability of a computer?
1. It has many different abilities, but cannot be used in every field of man’s life.
2. They provide entertainment only in the form of computerized games.
3. Computers control machines, are used as a navigation aid on airplanes, ships, and spacecraft and can also be used as teaching machines.
